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从当前的股市维稳来说，当然有

必要调动一切积极力量，包括采取各

种可以采取的积极措施。在这种情况

下，证监会稽查大户集中抛售股票行

为，对于维护股市稳定是有积极意义

的。不过，这种做法对于股市维稳的

作用较为有限。毕竟投资者只要不涉

及到市场操纵等违法行为，抛售股票

就是投资者的正当权力，管理层不应

过多干预。

实际上，对于这些集中抛售股票

的投资者来说，让他们为自己的行为

付出代价就是对他们最好的惩治。当

然，对于涉及到市场操纵的投资者来

说，必须用法律来制裁他们。而对于

那些正常抛售股票的，让他们付出代

价的最好办法就是让股票上涨。如在

29 日的行情中，那些把股票抛在 3600

点附近的投资者自然是后悔莫及。让

这些投资者一次次为自己的抛售行为

付出代价之后，他们在再次抛售股票

时自然会慎重很多，甚至不排除反手

做多的可能。

因此，对于这些集中抛售股票的投

资者来说，让他们顺应管理层维稳要求

的最好办法就是给他们以信心。股市

上涨是恢复投资者信心的有效途径之

一，除此之外，管理层也有必要把股市

维稳变成一种群众运动，而不是证金公

司的独角戏。目前投资者看到二级市

场最主要的维稳力量就是证金公司，这

给投资者的印象就是势单力薄，投资者

难免会对维稳的前景表示担心。

所以，就股市维稳来说，管理层有

必要调动更多的力量参与进来。这其

中尤其是要调动机构投资者的力量。

比如券商、保险资金、公募基金以及一

些知名的私募基金。如果这些机构投

资者都参与到股市维稳中来，都如 21

家救市券商一样承诺股指 4500 点以

下不减持股票，那么，来自市场上的抛

压就少了很多。而在机构投资者都在

积极维稳，甚至是看好后市的情况下，

即便是个人大户，其抛售股票的行为

也会大幅减少。毕竟任何投资者都不

会在看好后市的情况下将自己所持有

的股票大量抛售。

因此，从股市维稳的角度来说，管

理层在核查集中抛售股票行为的同

时，更有必要将更多的机构投资者纳

入到维稳的队伍中来。并且从维稳的

效果来看，后者比前者更重要。

就股市维稳来说，管理层有必要

调动更多的力量参与进来。这其中尤

其是要调动机构投资者的力量。如果

券商、保险资金、公募基金以及一些知

名的私募基金都参与到维稳中来，都

如 21 家救市券商一样承诺 4500 点以

下不减持股票，那么，来自市场上的抛

压就少了很多。 皮海洲

投资论坛

股市维稳，让集中抛售股票者付出代价

今年以来，已经有180多只新股在

A 股 IPO 上市。在上半年的牛市行情

里，新股成为了市场上最为靓丽的一

道风景，这些新股一次次打破市场参

与者陈旧的观念，一次次刷新了连续

一字板的记录。他们成为了市场的龙

头大哥和人气风向标，吸引了巨大的

资金进行参与。

截至目前，这批新股上市以来平

均涨幅超过3倍。其中，暴风科技上涨

超过24倍位居首位，创业软件、中文在

线、永艺股份、乐凯新材、易尚展示等5

只个股涨幅超过 10 倍。当然，后面股

灾也让不少这些标的风险得到充分释

放，拦腰斩半个股比比皆是。

不过，不管如何，新股，就是容易

得到资金的追捧，这是任何市场都要

遵循的一个规律。我们看到，前期新

股中其中以暴风科技最为吸引市场的

眼球，从上市的 9.43 元一路涨到最高

的327元，涨幅高达33倍。

这些次新股如此之大的涨幅，有

人可能会说这是因为市场资金充沛投

机资金充足所致，这当然无可否认，但

是我们也要清醒的认识到：同样背景

下，为什么其他的老股票没有走出这

样的波澜壮阔的行情呢？唯独是次新

股呢？

存在即是合理，这背后肯定有阶

段性合理的逻辑，毕竟这种行情活生

生发生在了次新股里面，前期是如此，

近期也是如此，发现没有，现在股灾过

后，市场股指都还没像样抬起头的时

候，最牛的领域，就是近期刚上市不久

的一些次新股。过去的次新股有疯狂

状况，现在也是如此，那么就证明资金

的趋向喜好就在这里，大资金都不是

傻瓜，支撑次新股炒作的内在逻辑到

底是什么呢？下面我们就从几个层面

上给大家剖析一下深层次的原因：

第一、国家政策使然，次新股承载

着“经济转型”的使命。现阶段国内经

济下行压力还在加大，国内市场需求

有待进一步开发，经济发展环境“硬约

束”进一步加强，那么，我们就必须走

集约发展、高科技含量发展、高附加值

发展的道路，因此，我们必然要通过

“大众创业，万众创新”来推动经济的

转型发展；另一方面全面深化改革要

全面深入推进，就必然要通过增强经

济内生动力来支撑和促动体制和机制

改革，因此，我们必然要通过“大众创

业，万众创新”来增强全面深化改革的

动力和活力。所以，次新股的炒作某

个层面上也迎合了政策的需要。

第二、次新股绝大多数代表着新

兴行业。这些行业包括通信、传媒、公

用事业、计算机、电子、生物医药、国防

军工等。

炒股炒的就是预期，特别是处于

新兴行业的次新股具备转型创新的前

景，有助于改善股票的资本利得预期，

更容易受到投资者青睐。我们的经济

要突破，其实很关键就是这些新兴产

业，它们强了，牛了，引领市场的因子

才能充分体现出来，所以，这个层面

上，不少次新股的炒作也是冲着这未

来的良好预期而来！

因此，我们认为次新股中的机会

——超跌次新股和上市不久的新股！

支撑这些机会的内在逻辑就在于：

第一、价值洼地。本轮股灾中，由

于资金紧缩和情绪恐慌引发多米诺骨

牌效应，让很多新股价值重新回到了

一个价值洼地。

对于一些超跌的次新股来说，一些

高质量的次新股因受到连累而被错杀。

而对于出生不久的次新股来说，

与之前涨了十几倍的新股相比，它们

的价值更是被严重低估，明显处于价

值洼地中。生不逢时，并不会影响“金

子”发光，反而给我们提供了一个千载

难逢的机会，为什么会是机会呢？因

为只有在股灾中才给了我们一个以

“石头价”购买黄金的机会，有些甚至

还可能变成钻石。

第二、成长性好，前景可期，盈利

能力强，具备业绩优势。很多新股的

盈利能力相当强，而且每年的利润增

长率都保持在一个较高的水平，特别

是当这些新股在资本市场上融到了资

金，更容易扩大自身的发展，所以对于

这些行业成长性好的、利润增长率高

的、产品独特的高科技企业来说业绩

爆发期还是可期的。

第三、股本小，市值小，上涨空间

大。相对于高市值的股票，同样的资

金量拉动小市值股票上涨幅度会更

大，阻力更小。并且盘子小股东更加

有动力进行一些资本运作来扩大股

本，比如高送转，而高送转更是中国

资本市场上一个容易激发热情的炒作

题材。

第四、无历史套牢盘。只有一些

获利盘，利于新进大资金的介入和建

仓，也更容易拉升。现阶段市场其实

并不缺钱，缺的是信心，对于刚上市不

久的新股，必然得到一些战略性资金

的青睐，在这些资金眼里，没有被爆炒

过的新股在未来回归理性的市场中更

容易走出大黑马。不仅是近期上市的

品种，近一两年的品种，只要筹码相对

集中，股灾挺过去，股价开始恢复性上

涨，逼近前期历史高点，那么，这样的

标的是很容易最终再疯狂的。

广东煜融投资管理有限公司董事
长 吴国平

名家看盘

掘金路线：成长次新股为王

6 月中旬以来，A 股市场大幅调整，在此

情况下，证监会出台两项规定，限制产业资

本(大股东/高管)减持，且鼓励增持。随着上

市公司股东、高管的密集增持，这其中或许

蕴藏着很好的投资机会。广证恒生证券认

为，从历来A股市场超跌之后的反弹来看，指

数底部的夯实不会一蹴而就，还会有一个反

复的过程，但整体中枢或将逐步上移。因

此，投资者应从“超跌”的主题板块中挖掘弹

性大的个股机会。其中，对于已实施增持回

购计划的公司，出现部分公司股价跌破成本

价的品种值得关注。

中银国际证券表示，从美国等较成熟的

股市经验看，上市公司回购或增持股票是股

价上涨主要的驱动因素之一。回购和增持

行为不仅仅是简单增加了股票的需求，大股

东或管理层作为理论上对上市公司最了解

的群体，他们的增持或回购行为，反映其对

于未来股价走势乐观的判断，这对提振投资

者预期有着强大的催化力量。

数据显示，7 月 1 日至 27 日，A 股市场有

554 家上市公司实现重要股东净增持，净增

持股份合计4.37亿股，净增持金额约为69.24

亿元，为6月同期净增持金额的10倍多。其

中，深市高管增持的上市公司较多，达 435

家，沪市为119家。行业分布方面，增持公司

主要集中在化工、医药、电器机械、通讯及电

子设备等行业。

如何在增持上市公司中筛选个股，广证

恒生表示，高管增持事件中，增持数量大、比

例高、小盘股、低 PB、前期超跌、所在行业刚

转暖的标的最具投资价值。公司型股东增

持事件中，首次增持、产业资本、小盘股、低

PB、前期超跌、所在行业刚转暖的标的表现

更优。

从增持数量来看，同花顺数据显示，截

至7月27 日，7月份以来，A股高管净增持个

股中，排名前十位的分别是：亨通光电、康恩

贝、富安娜、永高股份、金科股份、康美药业、

永清环保、雏鹰牧业、海思科、智飞生物。其

中，排名前八位的上市公司净增持额均超过

亿元。

净增持个股中，以 7 月 27 日的收盘价计

算，不少个股增持平均价已低于收盘价。据

香港联交所资料显示，中国大型央企———

招商局集团7月20日斥资约8.59亿元人民币

增持招商银行A股。招商局集团上周一按每

股平均价18.366元，在场内买入约4675万股

招商银行A股，而到7月28日，招商银行股价

已经跌至17.04元/股。

中信证券分析师李祖苑表示，历史数据

证明，高管增持后的一年时间，大部分上市

公司的净利润增速以及业绩增长率等方面

确实有所提高。

回购方面，从A股历史看，上市公司实施

股份回购预案发布后，整体上都对提振股价

产生了较好的效果。数据显示，7月1日至28

日，沪深两市共计67家上市公司公布回购计

划，合计拟回购上限金额达到 528.51 亿元。

其中，美克家居、恒大高新、中能电气等多家

上市公司已完成回购计划。

广证恒生指出，如果未来股市延续震荡

态势，更多上市公司可能加入回购的行列。

这些真金白银的回购方案，有望在稳定股价

方面起到积极的作用。因此，公司在近期股

价明显回调后推出股份回购长效机制，彰显

了管理层对市场未来发展的信心。 陈健

股海淘金
上市公司密集增持回购

从“超跌”板块
挖掘投资机会


